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			                 Description de poste

	Job title  
Chair, Financial Oversight Committee 
	Titre du poste 
Président – Présidente, Comité de surveillance financière

	Responsible to
Board of Directors
	Relevant du
Conseil d’administration



	Summary
	Sommaire

	The Chair of the Financial Oversight Committee (FOC) is a key leadership role that ensures the Canadian Ski Patrol’s financial practices support its mission and maintains the highest level of accountability and transparency. Reporting directly to the Board of Directors, the Chair is responsible for overseeing financial policies, budgeting, audits, tax compliance, and investment management. The role requires significant expertise in finance, tax, charity-specific regulations, and investments to help the organization responsibly steward its resources and ensure long-term financial sustainability.
	Le président, la présidente, du Comité de surveillance financière (CSF) joue un rôle clé de leadership en veillant à ce que les pratiques financières de la Patrouille canadienne de ski appuient sa mission et maintiennent le plus haut niveau de responsabilité et de transparence. Relevant directement du conseil d’administration, le président est chargé, la présidente est chargée de superviser les politiques financières, la budgétisation, les audits, la conformité fiscale et la gestion des investissements. Ce rôle exige une grande expertise dans les domaines de la finance, de la fiscalité, des réglementations spécifiques aux organisations caritatives et des investissements, afin d’aider l’organisation à gérer ses ressources de manière responsable et à assurer sa viabilité financière à long terme.



	Key responsibilities 
	Principales responsabilités

	Key responsibilities include, but are not limited to the following:
1. Committee Leadership and Governance:
· Lead and direct the activities of the FOC, ensuring effective governance practices and strategic oversight are in place.
· Facilitate FOC meetings and discussions that promote informed decision-making and adherence to best practices in financial oversight.
· Serve as financial advisor to the board, management team, divisions and zones providing strategic insights to help shape and support financial policies and sustainability.
2. Financial Review, Analysis, and tax Compliance:
· Oversee Intermediary quarterly reporting ensuring regulatory compliance.
· Oversee and lead the analysis of all division, zone, patrol financial reports for aggregate reporting.
· Ensure submission of all financial reports on or before June 30 annually.
· Prepare year-end audit working papers, meeting external submission deadlines for inclusion of aggregate financial information.
· Prepare a draft of T3010 Charitable Information Return for provision to external auditors.
· Oversee and lead in-depth analysis of the annual non-consolidated audited financial statements, ensuring accuracy, transparency, and alignment with organizational priorities.
· Supervise the development and review of the annual operating budget, advising on adjustments to optimize resources and maintain fiscal discipline.
· Ensure compliance with tax regulations, including filing obligations and charitable tax receipt issuance, and advise on efficient strategies within regulatory constraints.
3. Investment Oversight:
· Develop and oversee investment strategies that align with the Canadian Ski Patrol’s goals, risk tolerance, and regulatory requirements, ensuring sustainable asset growth and prudent management.
· Regularly monitor the performance of the organization’s investment portfolio and liaise with external advisors regarding rebalancing and adjustments as needed based on market trends and financial performance.
· Meet annually with the Board and external advisors, ensuring a clear understanding of investment risks and opportunities are in alignment with the organization’s missions and financial sustainability goals.
4. Audit, Risk Management, and Regulatory Compliance:
· Coordinate and manage the annual audit process, serving as a liaison between the FOC and external auditors to address findings and recommendations.
· Support a comprehensive risk management framework to safeguard assets and mitigate financial risks.
· Ensure compliance with the Charities Directorate and relevant financial regulations, addressing areas of potential non-compliance proactively.
· Meet annually with external auditors pre-and post-audit.
5. Internal Controls and Financial Safeguarding:
· Approval of Board Chair, Vice-Chair and Executive Director expenses.
· Monitor internal controls to protect the organization’s financial assets, prevent fraud, and ensure accurate reporting.
· Regularly review financial policies and procedures, recommending updates to enhance internal controls and regulatory compliance.
· Uphold high standards of financial integrity, transparency, and ethics in all financial activities.
6. Stakeholder Engagement and Reporting:
· Present reports to the Board on the committee’s findings and recommendations support transparent and informed governance.
· Present annual audit results to the members.
· Liaise with other committees, executives, and board members to align financial oversight with organizational objectives.
· Engage with stakeholders, external professionals, and regulators, to build trust in the Canadian Ski Patrol’s financial stewardship.
	Les principales responsabilités sont, entre autres, les suivantes :
1. Direction et gouvernance des comités :
· Diriger les activités du CSF, en veillant à la mise en place de pratiques de gouvernance efficaces et d’un contrôle stratégique.
· Faciliter les réunions et les discussions du CSF afin de promouvoir une prise de décision éclairée et le respect des meilleures pratiques en matière de surveillance financière.
· Servir de conseiller financier au conseil d’administration, comité de gestion, aux divisions et aux zones, en fournissant des informations stratégiques pour aider à façonner et à soutenir les politiques financières et la durabilité.
2. Examen, analyse financière et conformité fiscale :
· Superviser les rapports trimestriels des intermédiaires afin de garantir le respect de la réglementation.
· Superviser et diriger l’analyse de tous les rapports financiers des divisions, des zones et des patrouilles en vue de l’établissement de rapports globaux.
· Veiller à la présentation de tous les rapports financiers.
· Préparer les documents de travail de l’audit de fin d’année, en respectant les délais de soumission externe pour l’inclusion des informations financières globales.
· Préparer un projet de déclaration de renseignements des organismes de bienfaisance (T3010) à l’intention des auditeurs externes.
· Superviser et diriger l’analyse approfondie des états financiers annuels non consolidés ayant fait l’objet d’un audit, en veillant à l’exactitude, à la transparence et à l’alignement sur les priorités de l’organisation.
· Superviser l’élaboration et l’examen du budget de fonctionnement annuel, en prodiguant des conseils sur les ajustements à apporter pour optimiser les ressources et maintenir la discipline fiscale.
· Veiller au respect de la réglementation fiscale, notamment en ce qui concerne les obligations déclaratives et la délivrance de reçus fiscaux pour les œuvres de bienfaisance, et donner des conseils sur les stratégies efficaces à mettre en œuvre dans le respect des contraintes réglementaires.
3. Supervision des investissements :
· Élaborer et superviser des stratégies de placement qui s’harmonisent avec les objectifs, la tolérance au risque et les exigences réglementaires de la Patrouille canadienne de ski, en assurant une croissance durable des actifs et une gestion prudente.
· Contrôler régulièrement la performance du portefeuille de placements de l’organisation et assurer la liaison avec les conseillers externes en ce qui concerne le rééquilibrage et les ajustements nécessaires en fonction des tendances du marché et de la performance financière.
· Rencontrer chaque année le conseil d’administration et les conseillers externes, afin de s’assurer que les risques et les opportunités d’investissement sont en adéquation avec les missions et les objectifs de durabilité financière de l’organisation.
4. Audit, gestion des risques et conformité réglementaire :
· Coordonner et gérer le processus d’audit annuel, en assurant la liaison entre le CSF et les auditeurs externes pour traiter les conclusions et les recommandations.
· Soutenir un cadre complet de gestion des risques afin de protéger les actifs et d’atténuer les risques financiers.
· Assurer la conformité avec la Direction des organismes de bienfaisance et les réglementations financières pertinentes, en traitant de manière proactive les domaines de non-conformité potentielle.
· Rencontrer chaque année les auditeurs externes avant et après l’audit.
5. Contrôles internes et sauvegarde financière :
· Approbation des dépenses de président du conseil, présidente du conseil, de vice-président du conseil, vice-présidente du conseil et de directeur exécutif, directrice exécutive.
· Surveiller les contrôles internes afin de protéger les actifs financiers de l’organisation, de prévenir les fraudes et de garantir l’exactitude des rapports.
· Examiner régulièrement les politiques et procédures financières et recommander des mises à jour afin d’améliorer les contrôles internes et la conformité aux réglementations.
· Respecter des normes élevées d’intégrité financière, de transparence et d’éthique dans toutes les activités financières.
6. Engagement des parties prenantes et rapports :
· Présenter au conseil d’administration des rapports sur les conclusions et les recommandations de la commission afin de favoriser une gouvernance transparente et informée.
· Présenter les résultats de l’audit annuel aux membres.
· Assurer la liaison avec les autres comités, les cadres et les membres du conseil d’administration afin d’aligner la surveillance financière sur les objectifs de l’organisation.
· S’engager auprès des parties prenantes, des professionnels externes et des organismes de réglementation afin d’établir la confiance dans la gestion financière de la Patrouille canadienne de ski.



	Qualifications
	Qualifications

	Professional Designation:
CPA designation preferred, with extensive knowledge in accounting, insurance, finance, tax, and compliance specific to not-for-profit and charity sectors.
	Titre professionnel :
Titre de CPA de préférence, avec une connaissance approfondie de la comptabilité, de l’assurance, de la finance, de la fiscalité et de la conformité spécifique au secteur des organisations à but non lucratif et des organisations de bienfaisance.



	Experience
	Expérience

	· Minimum of 7 years of senior financial management, audit, or oversight experience.
· Strong understanding of investments and experience in managing overseeing investment portfolios, with a focus on risk and sustainability.
· Experience in tax compliance for charities and familiarity with ASNPO, the Income Tax Act and Charities Directorate.
· Prior experience in chairing an audit, finance, or oversight committee is an asset.
	· Au moins 7 ans d’expérience en gestion financière, en audit ou en supervision.
· Forte compréhension des investissements et expérience de la gestion et de la supervision de portefeuilles d’investissement, avec une attention particulière pour le risque et la durabilité.
· Expérience de la conformité fiscale pour les organisations caritatives et connaissance des NCOSBL, de la Loi de l’impôt sur le revenu et de la Direction des organismes de bienfaisance.
· Une expérience préalable de la présidence d’un comité d’audit, d’un comité financier ou d’un comité de surveillance est un atout.



	Skills
	Habiletés

	· Strong analytical and strategic planning skills, with the ability to translate financial insights into actionable recommendations.
· Excellent communication skills, able to convey complex financial, investment, and regulatory concepts to non-financial stakeholders.
· Experience with various forms of accounting software, cloud-based and local.
· Demonstrated leadership abilities with a high standard of ethics, integrity, and dedication to financial transparency.
· A good understanding of both official languages in a financial context is an asset.
	· De solides compétences en matière d’analyse et de planification stratégique, avec la capacité de traduire des informations financières en recommandations exploitables.
· Excellentes compétences en matière de communication, capable de transmettre des concepts financiers, d’investissement et de réglementation complexes à des parties prenantes non financières.
· Expérience de différentes formes de logiciels comptables, infonuagiques ou locaux.
· Des capacités de leadership démontrées avec un haut niveau d’éthique, d’intégrité et de dévouement à la transparence financière.
· Une bonne compréhension des deux langues officielles dans un contexte financier est un atout.



	Time Commitment
	Engagement temporel

	· Varying, with the highest time commitment occurring between the months of February and March at 10 to 15 hours per month and April to September exceeding 20 hours per month.
· Must coordinate and facilitate ad hoc committee meetings on short notice.
	· Variable, l’engagement le plus important se situant entre les mois de février et mars, à raison de 10 à 15 heures par mois, et d’avril à septembre, à raison de plus de 20 heures par mois.
· Doit coordonner et faciliter les réunions des comités ad hoc dans des délais très courts.



	Compensation
	Compensation

	· Volunteer role.
· Expense may be reimbursed.
	· Rôle bénévole.
· Des frais peuvent être remboursés.



	Approved By
Board of Directors
	Approuvé par
Conseil d’administration

	Approved on
January 29, 2021
	Approuvé le
29 janvier 2021



All qualifications comply with federal, provincial and territorial human rights legislation.
Toutes les qualifications sont conformes aux lois fédérales et provinciales sur les droits de la personne.

This job description is used for internal posting, review and clarity for volunteer positions. It is not an employment contract for wage
Cette description de poste est utilisée pour l'affichage interne, l'examen et la clarification des postes de bénévoles. Ce n'est pas un contrat de travail à salaire
www.skipatrol.ca
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